

明治二十一年下船ト左ニ入リ國本田猶歩充養かいたゞい
ことになふう。

こうして日清戦争中佐伯回漕会社を設ける運びと
より、父小栗氏の命により、大阪商船社長中橋徳五郎へ
設文部大臣、政友会代議士への許に、三代目佐吉へ後小
栗義名へが遊学に行つたのは大正五年頃であつた。

前述した通り、初代張吉氏が幕添の縄を張つた十五年
から十六年にかけて、佐伯町と萬ヶ道路は通じた。明治
三十一年萬ヶ道と命名され左もひは、国道三十六号線へ
現在の国道十号線へ廢止から上岡までであつたと、
上岡より阜頭まで接続し落成したのは明治三十六年であ
つた。この間さきの明治二十五年八月牛回漕店へ埋立て、
同年の警報信号機の建設となり、大分港開港に先立つて
と約三十年前にして開設し、その後二十年を経て萬ヶ道を
起忠として国道と結ぶ道路の幹線完成の左ひである。

(一) 大分港は明治四十二年二月一日大分港開港意見書と知事に出し、
四十三年二月「萬ヶ道の許可を内務大臣に受け、四十五年二月十日
萬ヶ道へ企業式を挙げられたるなり」(佐伯城築造)

経緯

藤河内から北川へ

文 明 柴 弘
作句 吉 四 雅 雄

それから引返し、熊田に戻り川向うへ去祥寺にまいる。
ここにも南洲は一晩とまつていら。南洲が用いたといふ
古風な茶碗など辨見する。

この日最後の探訪先岐阜市棚駅から川と隔てて程近い瀬
口「がとうさま」。尾高知ノ峯で最初をとげた佐伯惟
治の頭と葬つたとみ伝承の地。小さなお堂に惟治メ姓名
など記して墓石二基があり、堂の後に宝篋印塔が一基。

花菖とまとひ首塚行ち欠けし
蚊の巣や塚守り繼ぎし琵琶法師

同

七月二十七日 日曜 快晴
一昨年秋の急急き胸に高木会長以下二十人へ会員と乗せ
たマイクロバスは、路と見胡崎にとつて宇目にに入る。

塔数基大はなしばへ下に古りへ見明し 長良子
櫻見園から重岡に出て、女性キリストン「おはざ」の

墓を訪う。比翼鸟立派なものである。

草の露ゑいざと読む耶蘇の墓 同

重岡から田原に出て北川ダムへほとりを車は走る。こ
へおり、すべて山丈山。谷間に水田が開けている。
山深き隱田らしき田も青田

蒸ノ原より北川を入り、藤川内の渓谷に入る。

岩畠走る清水を掬みもって
岩に咲く小草に清水飛沫しぶきして

同

清らかな谷の底に汗を洗い、樂いに昼食をする。登
奈首平川会員へ夫人へ参加かないのかさむへ。午後
一時半一行は車に乗り北川の底へそろて、一気に熊田
まで出、国道を下つて俵骨に至り、西南役西御産盛帶津
の家に数々の遠足など見、程近い裏山の瓊々杵尊神陵伝
説の古墳を訪ねる。

南洲に二夜宿せし夏座敷 同

ここにも南洲は一晩とまつていら。南洲が用いたといふ
古風な茶碗など辨見する。

なにしろ日照りつづきノ盛夏、宇野から七川の道のほ
こりと暑さにいささか疲れ。然しほんとによい探訪の
旅で、六時前に旅館に帰着した。
（ももり）